

[Sugerencias](#)

discapnet
discapnet

Contactar Mapa web Accesibilidad 1105 usuarios conectados
 Usuarios [Regístrate](#)

[Inicio](#) [Áreas temáticas](#) [Comunidad](#) [Actualidad](#)

Portada Discapnet | [Actualidad](#) | [El sector social, al día](#)

Actualidad

[Noticias sobre Discapacidad](#)
[El sector social, al día](#)
[Actualidad general](#)
[Elecciones 20 de Noviembre](#)
[Noticias de fácil lectura](#)
[Hemeroteca](#)
[Solidaridad Digital](#)
[Discapacidad en los medios](#)
[Agenda](#)
[Boletines](#)
[Equipo de redacción Actualidad](#)

LAS MUJERES QUE LE DAN EL PECHO A SUS HIJOS DURANTE MÁS DE SEIS MESES TIENEN MENOS POSIBILIDADES DE PADECER CÁNCER DE MAMA

06/11/2011 **SERVIMEDIA** [Escriba el primer comentario de esta noticia](#)

Las mujeres que le dan el pecho a sus hijos durante más de seis meses tienen menos posibilidades de padecer cáncer de mama. Según un estudio de la Universidad de Granada, el riesgo de sufrir esta enfermedad disminuye a un ritmo del 4,3% por cada año que una mujer amamanta a sus hijos.

Los investigadores, liderados por la catedrática del departamento de Enfermería, María José Aguilar Cordero, han descubierto que la lactancia materna es un método eficaz para prevenir el cáncer de mama.

Su trabajo revela una correlación significativa entre la edad de diagnóstico del cáncer, el tiempo de lactancia materna, y la existencia de antecedentes familiares y personales de cáncer.

Sin embargo, evidencia que no existe relación entre la edad media de diagnóstico del cáncer y el hecho de haber tenido o no descendencia, en contra de lo que muchas personas piensan.

Para llevar a cabo este trabajo, los investigadores trabajaron con una muestra formada por 504 mujeres de entre 19 y 70 años de edad, diagnosticadas y tratadas de cáncer de mama en el Hospital Universitario San Cecilio de Granada, entre los años 2003 a 2008. A todas ellas les practicaron una recogida de datos retrospectiva a partir de las historias clínicas, en torno a las cuales se obtuvieron datos como la edad de diagnóstico, el tiempo de lactancia y la existencia o no de antecedentes familiares de cáncer.

Se efectuó un análisis descriptivo de las mujeres que habían tenido hijos, frente a aquellas otras que no. El análisis de los datos muestra cómo del total de la muestra (504), únicamente 135 mujeres no habían tenido descendencia. Por el contrario, 369 mujeres habían tenido al menos un hijo.

En relación con el factor de riesgo paridad, no se encontraron diferencias estadísticamente significativas entre la edad media de diagnóstico del cáncer y el hecho de haber tenido o no descendencia.

Respecto del conjunto total de mujeres que habían tenido descendencia, éstas fueron reagrupadas en tres subgrupos en función de la duración media del período de lactancia. Además, se distinguió entre las que presentaban antecedentes familiares directos de cáncer de mama, frente a aquellas otras que no los tenían.

El primer grupo estaba compuesto por mujeres que no habían amamantado a sus hijos. El segundo, estaba compuesto por mujeres que dieron el pecho por un período máximo de tres meses. Un tercer grupo estaba formado por aquellas mujeres que dieron lactancia materna por un período comprendido entre tres y seis meses. Finalmente, un cuarto grupo compuesto por aquellas mujeres que habían amamantado a sus hijos por períodos de tiempo superiores a seis meses.

SIN CONSENSO CIENTIFICO

Los científicos destacan que en la actualidad no existe consenso entre los investigadores acerca del papel protector del embarazo y la lactancia frente al desarrollo del cáncer de mama en la mujer.

"No obstante", indica Aguilar, "es evidente que ambos procesos influyen positivamente en la diferenciación del epitelio mamario, y en la reducción de los niveles de ciertas hormonas, como los estrógenos, cuyos efectos se relacionan con el cáncer de mama".

Los autores de este trabajo creen que la incidencia de cáncer de mama en los países desarrollados podría reducirse en más del 50% entre aquellas mujeres con descendencia si éstas practicaran la lactancia y lo hicieran por mayores períodos de tiempo.

Concluyen que si las mujeres amamantaran a sus hijos durante más de seis meses, la incidencia de cáncer de mama descendería del 6,3% al 2,7%. En consecuencia, "la tendencia moderna a no amamantar parece ser un factor crucial para el reciente incremento de los tumores de mama".

Los resultados de este trabajo han sido publicados en la revista internacional "Nutrición Hospitalaria".



[Volver al listado](#)

Comentarios

Actualmente no existen comentarios.

Danos tu opinión

Comentario

[Qué es Discapnet](#) [Amigos de Discapnet](#) [Nuestros boletines](#)

2011 - Technosite | Fundación ONCE

* Introduzca el resultado de la siguiente operación matemática $2 + 5 =$

Acepto las [normas de colaboración](#)

Enviar 